

ABSTRAK

الإيجاز في سورة آل عمران

(Ijaz di dalam Surat Ali 'Imran)

Al-Quran yang diturunkan dengan bahasa Arab, memiliki banyak keistimewaan jika dilihat dari sistematika bahasa. Semua keistimewaan yang ada dalam Al-Quran baik dari segi keindahan makna maupun keindahan penyusunan kalimat merupakan bukti kemukjizatannya dan bukti bahwa Al-Quran bukanlah karangan seorang manusia, melainkan wahyu Allah SWT yang diturunkan kepada Rasul-Nya.

Dari segi sistematika dan penyusunan kata yang ada dalam Al-Quran, akan dapat kita temukan banyak contoh ijaz. Ijaz adalah ungkapan untuk menyatakan maksud tanpa ada penambahan kalimat. Ijaz juga memiliki arti mengumpulkan makna yang banyak dalam kata-kata yang sedikit dengan jelas dan fasih. Ijaz merupakan satu cara untuk menyatakan maksud dengan pernyataan yang kata-katanya kurang dari sebagaimana mestinya, tetapi pernyataan itu cukup memenuhi maksud.

Ijaz terdiri dari dua macam, yaitu: ijaz qishar dan ijaz hadzf.

1. Ijaz Qishar : penyampaian maksud dengan cara menggunakan ungkapan yang pendek, namun mengandung banyak makna, tanpa disertai pembuangan beberapa kata atau kalimat.
2. Ijaz Hadzf : penyampaian maksud dengan cara membuang sebagian kata atau kalimat dengan syarat ada hubungan makna yang menunjukkan adanya lafaz yang dibuang tersebut.

Dalam penelitian literatur skripsi ini akan mencari, mengumpulkan dan mengklasifikasikan contoh-contoh Ijaz yang terdapat di dalam Al-Quran, namun dikarenakan terbatasnya waktu yang tidak memungkinkan untuk menganalisis keseluruhan surat yang terdapat dalam Al-Quran, maka disini penulis mengkhususkan penelitian Ijaz yang berada dalam surat Ali Imran. Penelitian ini diambil dengan pendekatan tafsir, yang tidak lain untuk mengetahui maksud yang terkandung dalam ayat tersebut. Dan dari maksud itulah akan diketahui makna-makna yang diringkas dalam kata atau kalimat yang singkat, atau juga diketahui ada makna kata yang tidak dicantumkan namun sudah bisa dipahami dari segi arti.

Dan dari tulisan ini telah ditemukan beberapa ayat dalam Surat Ali Imran yang mengandung contoh Ijaz, baik itu Ijaz Qishar maupun Ijaz Hadzf. Ada empat puluh empat ayat dalam Surat Ali Imran yang terkandung contoh Ijaz. Kebanyakan dalam satu ayat terkandung satu contoh Ijaz, namun ada juga beberapa ayat yang terkandung lebih dari satu contoh Ijaz di dalam satu ayatnya. Dan jika diklasifikasikan, maka Ijaz dalam Surat Ali Imran terbilang dengan jumlah lima Ijaz Qishar dan empat puluh empat Ijaz Hadzf.